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日　付 順番 氏　　　名　（所属会派名） 備　　考

1 幸喜
こ う き

　勇
いさむ

　（かけはし）

2 松田
ま つ だ

　久男
ひ さ お

 （無所属）

3 天
て ん

願
が ん

　浩也
こ う や

　（津梁）

4 伊盛
い も り

　サチ子
さ ち こ

　（日本共産党）

5 真
ま

栄
え

城
し ろ

　隆
たかし

　（新政・公明）

6 佐久田
さ く だ

　悟
さとし

　（与開之会）

7 國場
こ く ば

　正剛
せ い ご う

　（かけはし）

8 玉城
た ま き

　政
ま さ

哉
や

　（かけはし）

9 玉元
た ま も と

　哉
ち か

世
せ

　（かけはし）

10 金城
き ん じ ょ う

　加奈
か な

栄
え

　（日本共産党）

11 国吉
く に よ し

　亮
り ょ う

　（希望のいぶき）

12 宮城
み や ぎ

　一
か ず

寿
と し

　（希望のいぶき）

13 池
い け

宮城
み や ぎ

　善
よ し

伸
の ぶ

　（かけはし）

14 真壁
ま か べ

　朝
あ さ

弘
ひ ろ

　（新政・公明）

15 兼本
か ね も と

　光
み つ

治
は る

　（与開之会）

16 平良
た い ら

　一雄
か ず お

　（新政・公明）

17 糸数
い と か ず

　昌宗
ま さ む ね

　（新政・公明）

18 神田
か み だ

　洋一
よ う い ち

　（津梁）

19 天
て ん

願
が ん

　久史
ひ さ し

　（津梁）

20 大屋
お お や

　政
せ い

善
ぜ ん

　（与開之会）

21 下門
し も じ ょ う

　勝
まさる

　（津梁）

22 伊波
い は

　洋
ひろし

　（希望のいぶき）

23 伊波
い は

　良
よ し

明
あ き

　（津梁）

24 大城
お お し ろ

　直
なおし

　（かけはし）

25 喜屋武
き ゃ ん

　力
つとむ

　（新政・公明）

26 仲
な か

程
ほ ど

　孝
たかし

　（希望のいぶき）

27 高屋
た か や

　優
ゆ う

　（新政・公明）

28 藏
く ら

根
ね

　武
たけし

　（与開之会）

29 又吉
ま た よ し

　法
の り

尚
ひ さ

　（希望のいぶき）

１２月１６日
（金）

１２月１９日
（月）

令和４年１２月　第１６５回定例会　一般質問通告割振り一覧

１２月９日
（金）

１２月１２日
（月）

１２月１３日
（火）

１２月１４日
（水）

１２月１５日
（木）
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質  問  事  項 

 １ 幸喜
こ う き

 勇
いさむ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．福祉と医療の杜うるまこどもステーションについて 

⑴「こども発達支援センターあすいろ」について 

⑵「きゃんメディカルプラザ」について 
⑶公共施設間連絡バスの停留所設置について 

⑷案内標識や看板等の設置について 

 

２．兼原小学校周辺の整備について 

⑴道路整備の調査内容と今後の整備予定について 

⑵道路整備に伴う校内への進入路の確保について 

⑶安心・安全に学べる環境について 

 

３．子どもの権利について 

⑴子どもの権利について子ども達や大人が学ぶ環境があるのかを伺う。 

⑵うるま市独自の子どもの権利条例の制定について 
 

 ２ 松田
ま つ だ

 久男
ひ さ お

（無所属）【一問一答方式】  

 

１．ＮＰＯ法人 宮森・石川６３０会への事務所貸与撤回について  

 ⑴空き教室等の他施設利用による回避策はないか。  

⑵うるま市の不登校児対応策について伺う。  

⑶若者居場所運営支援事業について具体的に伺う。  

⑷うるま市の平和教育について伺う。  

 

２．石川地区海岸通路の進入口への看板設置について  

石川地区の通称大垣（うふがち）の墓地前を通る通路の入り口をふさぐ車両
が時々あり、駐車の際の注意喚起の看板が必要との要望がある。対応策を伺

う。  

 

３．石川伊波の市道石川３５号線（消防坂通り）の石垣擁壁から繁茂する樹木
の伐採について  

 消防坂通り伊波薬局近くの石垣擁壁から歩道に覆いかぶさる形で樹木が繁茂
している。夜間は歩道が暗くなり、さらに樹木が大きくなりすぎており落下の
危険もある。対応策はないか伺う。  

 

 ３ 天
てん

願
がん

 浩也
こ う や

（津梁）【一問一答方式】 

 
１．公共施設間連絡バスについて  

 ⑴運行目的と試験運行中の月別利用者数、利用者の平均年齢そして年間かか

る経費について伺う。 

 ⑵有料化に向けての計画を伺う。  

 ⑶利用者を増やすためにどうすべきか当局の見解を伺う。  
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２．若者の政治参加について  
 ⑴今回行われた選挙にかかる経費について伺う。  

 ⑵今回行われた市議会議員選挙の投票率の低いことについて原因は何か見解

を伺う。 

 ⑶投票の仕方について記入方法ではなく選択方式にできないのか当局の見解

を伺う。 

 
３．行政のデジタル化について  

 ⑴ＤＸ推進課の主な取組と今まで行ってきたこと、今後の課題などを伺う。  

 ⑵うるま市の公式ＬＩＮＥについて伺う。  

 

４．公務員の副業について  

 職員の講師派遣などでもらえる報酬の割合について伺う。 

 

 ４ 伊
い

盛
もり

 サチ子
さ ち こ

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．国民健康保険行政  

 国民健康保険税の子ども均等割軽減の対象を１８歳まで拡充することについて伺

う。  

 

２．こども医療費無償化  

 こども医療費無償化高校卒業までの拡充と現物給付について伺う。  

 

３．市民行政  

⑴特定健診項目への聴力検査の実施について伺う。  

 ⑵加齢性難聴者に対する補聴器購入への補助について伺う。  

 ⑶第９期介護保険料改定の動向について伺う。  

 

４．公園整備  

 勝連地区への公園整備計画について伺う。  

 

５．道路行政  

 ⑴与那城宮城市道与那城２９号線（５１８番地付近）道路舗装、排水路の整備に  

ついて伺う。  

 ⑵与那城宮城市道与那城３０号線道路舗装、排水路整備並びに令和２年６月１５  

日要請について伺う。  

 ⑶勝連平安名ワイトゥイ（市道２－７号線）付近及び農道の定期的な木の伐採、  

草刈りについて伺う。  

 

６．基地行政  

 ⑴土地利用規制法に対する認識について伺う。  

 ⑵パラシュート降下訓練に対する市の方針について伺う。  

 ⑶勝連分屯地へのミサイル配備計画の施設整備に伴う現状について市の見解

を伺う。 
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 ５ 真
ま

栄
え

城
しろ

 隆
たかし

（新政・公明）【一問一答方式】 

 
１．市立図書館  

⑴利用者数の推移について問う。  
⑵ステイホーム読書支援・感染症拡大防止対策事業について内容と運営状況

を伺う。 
⑶団体貸出について問う。  
 

２．ＨＰＶ新ワクチン（９価ＨＰＶワクチン）  
⑴本市の積極的勧奨再開に伴う対応と現状について  
①定期接種対象者及びキャッチアップ対象者への周知について問う。  

  ②現在の接種率と市民の反応を伺う。  

⑵９価ＨＰＶワクチン定期接種化の対応について  
①効果や安全性について伺う。  
②本市の対応と接種対象者への周知方法について伺う。 

 
３．テニスコート整備と運営 

⑴石川中学校テニスコート内の草木、土壌整理、トイレ整備、倉庫の整備に

ついて問う。 
⑵具志川庭球場使用について問う。  

 
４．家庭ごみ 

⑴取っ手付きごみ袋の要望について伺う。  

⑵資源ごみの名称変更について問う。  
⑶ごみ分別マイスターについて伺う。 

 
５．出産・子育て応援交付金事業  

⑴子育て世代包括支援センターの取組状況について伺う。  
⑵子育てガイドについて問う。  

 ⑶出産・子育て応援交付金について伺う。  
 

 ６ 佐久田
さ く だ

 悟
さとし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．市教育行政・教育現場の現状・課題対策へ向けた取組について 

 ⑴通学路等における危険箇所の把握・整備対応について 

 ⑵ＧＩＧＡスクール構想導入における活用状況と検証について 
 ⑶本市の不登校児童・生徒の推移と対応について 

 ⑷教育現場における「がん」教育への取組について 

 ⑸教員不足、教職員の働き方改革、現状と課題へ向けた取組について 

 

２．うるま市指定管理施設の現状と課題へ向けた取組について 

 ⑴指定管理者制度を導入している施設の数と運営状況について 
 ⑵課題のある施設への対応・対策、これからの指定管理者制度導入に対する市の 

考え方について 
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 ７ 國場
こ く ば

 正剛
せいごう

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．道路行政について 

 ⑴天願１５７７番地１住宅前道路について 

 ⑵石川６８号線道路について 

 

２．あげな中学校防球ネットについて 

 ⑴現状について 

 ⑵今後の整備について 
 

３．施設及び史跡整備について 

 ⑴安慶名中央公園整備について（安全面の確認） 

①児童がけがをした状況について  

  ②側溝への（蓋）グレーチング設置について  

 ⑵安慶名城跡の整備について  
  現状及び今後の整備計画について  

 ⑶安慶名闘牛場の整備について  

  ①危険箇所の整備について  

 ②トイレの整備について  

 

 ８ 玉城
た ま き

 政
まさ

哉
や

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．前原高校グラウンド通り歩道について 

  うるま市田場県道８号線前原高校グラウンド通り県道の歩道へ街灯設置の要請を

伺う。 

 
２．市道宇堅２－８８号線道路整備について 

市道８号線を起点に市道宇堅２－８８号線の道路のひび割れ陥没が多くみられる

。道路整備ができないか伺う。 

 

３．石川多目的ドーム前の道路について 

 石川多目的ドーム向かい、県道７３号線道路への信号機設置ができないか伺う。 
 

４．字田場区について 

 字田場１５５１番地５中部農林高校裏門通りより、字田場１５５７番地２付近ま

での排水溝の整備について伺う。 

 

 ９ 玉元
たまもと

 哉
ちか

世
せ

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．新赤道地区公園の老朽化遊具及び環境整備について  

⑴あだん、がじゅまる、ひまわり公園の「老朽化遊具」を整備していくとの
認識だが住民の憩いの場として必要だと感じるが現状と課題及び進捗状況

、今後の予定について伺う。  

⑵通称あおぞら公園は雑草が高さ約５０センチ以上も伸び公園面積全て繁茂
し公園内に住民が入れない状況となっているが現状と課題について伺う。  

⑶新赤道公園付近及び住宅地のコンクリート側溝蓋の取っ手部分。ハブ対策



- 5 - 

で穴を塞ぐために木材での対応となっているが解決に至っていないとの住
民の声があるが現状と課題について伺う。  

⑷新赤道自治会前、赤道団地側の老朽化遊具に網がかけられ子供たちが使用
できない状況にあるが現状と課題について伺う。  

⑸新赤道区の公園遊具及び環境整備について総合的な今後の取組について伺
う。 

 
２．兼箇段地区どんぐりフレンドパーク前市道兼箇段４―１４号線歩道につい
て 

⑴公園前の当該歩道は明らかに制限速度を超えるスピードの車両がほとんど
。道路はカーブとなっており歩道を歩くのに危険を感じると、赤道小学校
、住民の声があるが現状と課題について伺う。  

⑵ガードパイプ設置について  

⑶今後の取組について伺う。  

 
３．兼箇段１７４０番地１セレモニー中頭付近から赤道小学校付近歩道につい
て 

⑴当該道路について付近住民から、ガードレールは車両の接触で凸凹で雑草
も繁茂し歩道が歩けない状況、付近には２６区画の建売住宅地も完成予定

で小学生の子育て世代が住む住宅地。小学生が歩く歩道の安全確保が必要
と考えるが当局の現状と課題について伺う。  

⑵当該道路の今後の取組について伺う。  
 
４．赤道５０６番地付近交差点について  

⑴当該交差点では車両が横転する事故もあり通学路と考えると住民の安全確
保が必要と考えるが現状と課題について伺う。  

⑵注意喚起の看板等設置の進捗状況について  

⑶当該交差点横断歩道白線の現状と課題について  

⑷当該交差点の安全確保をするために総合的な今後の取組を伺う。  

 
５．赤道３４８～４１７番地付近交差点について  

⑴セブンイレブン赤道裏側十字路交差点は、交差するＫＵＭＯＮ新赤道リア
ラ教室側道路から本線道路３４８～４１７番地付近に向かっていくと信号
待ちの車両が道路を塞ぎ直進または右折ができず渋滞を招いていると住民
からの声があるが現状と課題について伺う。  

⑵ＯＴＡＭＡビスケット付近交差点で、兼箇段方面からＯＴＡＭＡビスケッ
ト向けの車両は速度が速く、通学路でもあり危険との声が住民からあるが
現状と課題について伺う。  

⑶今後の取組について伺う。  

 
６．豊原地区６―６０号線かねひでＡＢＬＯうるま裏付近交差点について  

⑴当該交差点道路は車両で通行するとブロック塀が壁となり他の通行車両の
接近が見えない状況。住民からの声もあり危険と感じるが現状と課題につ
いて伺う。  

⑵当該交差点歩道は通学路でもあるが雑草の繁茂で高江洲小・中学生の児童
・生徒が歩きにくい状況にある。現状と課題について伺う。  

⑶今後の取組について伺う。  

 
７．うるま市公式ＬＩＮＥについて  

⑴本市の公式ＬＩＮＥの現状と課題について伺う。  
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⑵本市の公式ＬＩＮＥのお友達登録数のアップ施策及び取組状況について伺
う。  

⑶市民にとって便利なサービス、利便性向上に向けた今後の取組について伺
う。  

 
８．うるま市の人口について  

⑴本市の将来人口の現状と課題について伺う。本市における人口増減と自然
増減・社会増減、年代別の流入・流出の沖縄県全体と他市町村と比べ本市
の現状と課題について当局の所見を伺う。  

⑵本市の生産年齢人口未来予測について伺う。  

⑶生産年齢人口予測により将来のうるま市の経済、財政への影響について伺  
  う。  

⑷人口の流入と流出に対する今後の取組について伺う。  

 

 １０ 金城
きんじょう

 加奈
か な

栄
え

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．津堅島の救急搬送について 

 

２．津堅島の水利施設整備について 
 

３．学校給食費無償化について 

学校給食費の公費負担及び無償化について伺う。 

 

４．災害対策について 

宮森小学校校区付近は、海抜が低く、津波が来ると避難場所がありませんが本市としてどの
ように対策を考えているのか伺う。 

 

５．交通安全対策について 

兼箇段９１３番地２付近おいて、道幅が狭く交通量も増えているが、路面標示歩行者専用の

標識設置について伺う。 

 
６．信号機設置等について 

県道７３号石川仲泊線（大育保育園）近くのバイパス道路はスピードを出した通行車が多く

、また歩道に段差があり交通弱者にとって、非常に危険な状況であるため、新たに信号機設置

、段差解消の整備と付近に保育園、介護施設もあり、路面標示歩行者専用の標識設置について

伺う。 

 
７．防犯灯設置について 

安慶名１丁目～２丁目の防犯灯設置について住民の方から、防犯灯の設置が少なく、夕暮れ

にかけて歩行者の転倒や電灯を照らしながら歩くといった声がありますが、設置主体と維持費

についても伺う。 

 

８．水産業について 
２年余りのコロナ禍において、観光客の減少等で消費量も落ち込み、さらに軽石被害と、大

変な状況で収入にも影響を及ぼしていますが、本市において収入の減った漁業者に対して助成

を行うべきと考えるが見解を伺う。 
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９．石川出張所機能について 
市民から石川出張所廃止の動きにおいて懸念の声があり、また出張所機能について充実させ

存続してほしいとの声があります。住民サービス向上においても各施設の利用申請窓口の設置

と各施設（部屋）の電気等についてそれぞれが活用できる整備について伺う。 

 

 １１ 国吉
くによし

 亮
りょう

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．ＮＰＯ法人 石川・宮森６３０会について  

 宮森幼稚園跡に、宮森６３０会平和学習資料館として活用することの必要性  

を鑑み以下の質問をする。  

⑴これまで宮森６３０会は学校教育と密接に関わり児童・生徒及び教員等に

対して平和学習に大きく寄与してきた。これまでの具体的取組について伺

う。 

⑵宮森６３０会活動の実績及び功績を伺う。また、これまでの活動に対して

本市の所見を伺う。 

⑶宮森幼稚園跡に宮森６３０会平和学習資料館の設置を要望する。  

 

２．国土強靭化基本計画におけるＦＲＰ工法について  
 ⑴本計画の概要、目的、ＦＲＰ工法の内容を伺う。  

 ⑵本市でもＦＲＰ工法により、この補助金を活用することで財政負担の軽減

と、カーブミラーなどの長寿命化が期待される。これまでの実績と今後の

展望を伺う。 

 ⑶ＦＲＰ工法を取り扱う業者はうるま市にあるか伺う。  

 
３．保育所等での医療的ケア児の受入拡充の要望について  

 ⑴保育所等での医療的ケア児について、うるま市の現状と現在行われている

取組について伺う。 

 ⑵他市町村の取組を伺う。  

 ⑶今後の展望を伺う。  

 
４．市民からの要望を問う  

 ⑴沖縄市は水道料金の基本料金を、全世帯を対象とし無償化を行った。本市  

でも実現可能か伺う。 

 ⑵新型コロナウイルス感染症の影響で暮らし、経済など苦しい状況が続いて  

いる。今後、本市として新型コロナウイルス支援策や、インフレ対策の具  

体策と展望を伺う。 
 ⑶うるま市の所得について  

 ⑷ＰＦＡＳについて 

 ⑸陸上自衛隊勝連分屯地への地対艦ミサイル部隊の配備について  

 ⑹防災備蓄品の内容を伺う。  

 ⑺本市において米軍基地関連で歳入がある項目について  

 ⑻産後ケア、拡充の提案  
 ⑼石川屋内施設で使用していた防球ネットの有効活用の提案  

 ⑽うるま市の離婚率について  

 ⑾１００歳以上の高齢者の方に対し、市として取組内容を伺う。  

 ⑿アスベスト被害の支援策として、特別遺族給付金制度の延長が決まった。

本市ホームページ、広報紙、ＬＩＮＥなどに掲載を要望する。  
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 １２ 宮城
み や ぎ

 一
かず

寿
とし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．うるま市・盛岡市友好都市１０周年記念事業検証について 

 ⑴事業内容と記念事業予算対比実績について 

 ⑵１０周年記念事業成果について 

 ⑶今後の友好都市連携について 

 

２．公園管理について 

 野鳥の森自然公園の現状について 
 

３．生活排水溝整備について 

 ⑴特定防衛施設周辺整備調整交付金基金積立事業について 

  ①周辺整備調整交付金基金積立事業の目的について 

  ②積立金の現状について（積立金総額・年毎の積立金額） 

 ⑵交付金の活用について 
  ①勝連南風原４４０１番地１付近の排水溝整備状況及び交付金活用について 

  ②勝連平敷屋３９６２番地付近の排水溝整備状況及び交付金活用について 

 

４．市道整備について 

 ⑴市道具志川２―７５号線 センターライン引き直しの整備について 

 ⑵市道具志川２―７４・７５号線 カーブミラー設置について 
 

５．字具志川について 

 ⑴具志川３３０８番地３及び３３０９番地６間への防犯灯設置について 

 ⑵市道具志川２―７６号線沿いハンプ設置後の検証協議について 

 

６．移住・定住促進事業について 
 ⑴移住・定住促進事業の現状について 

  （問合せ対応・窓口・件数・移住・定住実績は） 

 ⑵移住・定住相談フォロー体制について 

 

７．島しょ地域の地区別課題について 

 ⑴津堅島について 
  ①津堅港水銀灯整備について 

  ②はいしゃい！タクシーチケットの目的・使用地域及び条件について 

  ③勝連津堅２７７番地付近農道整備（津堅人参集荷場向け）について 

  ④防災行政無線の整備について 

  ⑤アギ浜港の整備について 

 
 ⑵浜比嘉島について 

  ①浜中学校跡地への遮蔽板設置の現状について 

  ②浜区東側ふるさと海岸整備支援について 

 

 ⑶平安座島について 

  ①平安座島への診療所開設について 

  ②アンケート調査について 

 

 



- 9 - 

 ⑷宮城島について 
  ①宮城島コミュニティ防災センター補修工事について 

  ②補修工事確認について 

  ③補修後の経過観察について 

 

 ⑸伊計島について 

  ①伊計土地改良区画内農道へのサーファー達の迷惑駐車について 
  ②伊計土地改良区画内「スッポン養殖」違法（無許可）建設対応について 

  ③与那城伊計１８２番地付近海岸整備について 

  ④自治会要請第１０９号「老朽化したいも団地建物」の解体進展について 

 

 １３ 池
いけ

宮城
み や ぎ

 善
よし

伸
のぶ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．食物アレルギー対応について 

 ⑴統合した与勝調理場の現状について 

 ⑵除去食の提供方法について 

 ⑶実施に向けての具体策について 

 
２．基地周辺整備事業について 

 ⑴防衛予算の活用について 

 ⑵基地が所在する地域への生活環境整備について 

 

３．あげな小学校・認定こども園の全面改築について 

 ⑴現在の状況（築年数）安全性、環境について 
 ⑵今後の整備について 

 

４．学校水泳指導について 

 全小・中学校プールへのひさし設置について 

 

５．子供たちの通学路の安全対策について 
 ⑴西原地域の事故が多い地点への整備について（県道２２４号線） 

 ⑵西原、安慶名線道路整備の進捗について 

 

６．観光について 

 ⑴観光地沖縄でのうるま市の認知度は 

 ⑵修学旅行生やスポーツチームへの誘致活動やうるま市の今後の観光振興の取組
について 

 

 １４ 真壁
ま か べ

 朝
あさ

弘
ひろ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．石川ビーチの環境整備に関して  
⑴石川ビーチ利用者が安心・安全に利用できるためにクラゲ対策のネットを

準備できないか伺う。 

⑵ビーチ周辺にシャワー室施設を設置できないか。また、トイレの修繕、ビ

ーチ近くの駐車場をもっと拡大できないか伺う。  

⑶ビーチの生い茂っている木など手入れをし、もっと明るい環境整備が出来

ないか伺う。 
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２．闘牛大会開催時の石川多目的ドームの裏側通りについて  

 ⑴石川３３１４番地周辺の通りから石川３３８０番地付近において、闘牛大

会開催時のごみ等のポイ捨てや住民駐車スペースへの無断駐車等について

、周辺住民から苦情の声がある。改善案として、大会当日は、両サイドに

ゲートを設置し、高速入口付近への警備員配置、通行許可証等を発行する

など、周辺住民のための環境整備をしていただきたいが見解を伺う。 
⑵近くの高速高架橋の下に結構なスペースがあるが、闘牛大会限定で駐車場

として活用出来ないか伺う。  

 

３．就労のための資格取得支援に関して 

小さな子供を育てている方々から保育所一体型の資格取得教室が出来ると助

かるとの声がある。保育園に子供を預けて浦添市や沖縄市に通っている状況が

あるため、うるま市にそういった施設があれば非常に助かると思うが見解を伺

う。 

 

４．大規模災害対策について  

うるま市には海に囲まれた地域がたくさんあり、実際いざという時にどこに

避難をしてよいのか、避難経路が分からない方々が多くいる。そこで避難経路
の表示看板を設置することで常に目にし、避難経路が自然に身につくと思いま

すが見解を伺う。 

 

 １５ 兼本
かねもと

 光
みつ

治
はる

（与開之会）【一問一答方式】 

 
１．海中道路整備計画について 

 ⑴新たな観光施設整備計画 

  海の駅あやはし館歩道橋南側周辺整備計画について 

 ⑵海の駅あやはし館風力発電事業 

  ①現在の状況について 

  ②今後について 
 ⑶海の駅あやはし館整備について 

  海の駅あやはし館全面塗り替えについて 

 

２．島しょ地域から石川以北の大橋計画について 

 ⑴以前に提案した進捗状況について 

 ⑵今後について 
 

３．与那城地区公民館事業について 

 ⑴与那城地区公民館の計画について 

 ⑵今後について 

 

４．ルーシー河橋の整備について 
 ⑴現在の状況について 

 ⑵今後について 
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１６ 平良
た い ら

 一雄
か ず お

（新政・公明）【一問一答方式】 

 
１．子供の貧困対策について 

 

２．ヤングケアラーの把握と支援について 

 

３．石川地区まちづくり計画について 

 

４．東恩納地区における土地の利活用の促進と活性化について 
 

５．旧石川社会福祉センター跡地への児童館（老人の居場所づくりと併設）の

建設について 

 

６．石川西線の石川インターチェンジへの延長について 

 
７．石川庁舎及び周辺の活用方針の早期促進について 

 

８．部活動における地域人材の活用と人材育成（教職員の負担軽減） 

 

９．墓地の整備と葬祭場の整備について 

 
10．石川漁港、漁具倉庫・漁港整備について 

 

11．アリーナ建設について 

 

12．障害者雇用について 

 

 １７ 糸数
いとかず

 昌宗
まさむね

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．市民生活道路の補修について 

⑴市道石川２号線全面補修の要望について 

⑵市道石川６８号線全面補修の要望について 
 

２．うるま市立石川中学校からの要望書・修理依頼について 

⑴石川中学校体育館窓の開閉修理について 

⑵石川中学校クーラー修理について 

 

３．学校給食費無償化について 
学校給食費無償化を要望する。 

 

４．うるま市エイサーまつりについて 

⑴エイサーまつりの開催場について伺う。 

⑵エイサーまつり開催場の持ち回りを提案したいが見解を伺う。 

 

５．老人福祉施設の光熱費高騰分支援について 
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 １８ 神田
か み だ

 洋一
よういち

（津梁）【一問一答方式】 

 
１．天願区急傾斜地の伐採整備 

天願区集落内県有急傾斜地の雑木類の伐採整備について 

⑴急傾斜地になった経緯 

⑵上側と下側の住民の心理と天願区の要望 

⑶住民のこれまでの活動と課題 

⑷今日までの維持管理面で県や市の対応 

⑸過去の答弁 
⑹公益社団法人 沖縄県地域振興協会とは 

⑺急傾斜地付近の建物の建て替えにおける懸念 

⑻急傾斜地になってしまったことにより建て替え被害が出ているのでは 

⑼今後の本市の取組 

 

２．市有地内の放置自動車対策 
安慶名中央公園駐車場や石川公園内の放置自動車について 

⑴放置自動車とは、他の投棄物との違い 

⑵本市においての過去の状況と経緯 

⑶時間がかかった理由 

⑷放置自動車所有者の心理 

⑸費用がかからない方法は 
⑹放置自動車引取りに関する協定、制度のメリット、デメリット 

⑺今後の本市の取組 

 

３．市内小・中学生の人材育成 

市内小・中学生の多文化共生、国際文化学習に関する取組について 

⑴うるま市海外短期留学派遣事業とは 
⑵上記の効果と現状 

⑶現在実施されている交流事業等は 

⑷キャンプ・コートニー、キャンプ・マクトリアスが独自に行っている人材教育

について 

⑸他市町村の多文化共生、国際文化学習に関する取組について 

 

 １９ 天
てん

願
がん

 久史
ひ さ し

（津梁）【一問一答方式】  

 

１．総合アリーナ整備事業に関連する事項について  

⑴パブリックコメントについて 

⑵計画の進捗状況について 
⑶メインゲートについて 

 

２．与那城多種目球技場に関連する事項について 

⑴照明について 

⑵ステージについて 

 

３．農林水産業振興に関連する事項について 

⑴全国和牛能力共進会（全共）に関連する事項について 

⑵肥料、飼料、漁船燃料費等経費高騰に対する継続支援について 
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⑶与勝地下ダム農業用水の値上げについて 
⑷桃原漁港整備について 

 

４．具志川ドーム前交差点の安全対策について 

 

５．昆布公園遊歩道の維持管理について 

 

 ２０ 大屋
お お や

 政
せい

善
ぜん

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．農業振興地域の指定解除等について  

 

２．伊計平良川線の進捗状況について 

 

３．勝連南風原２班の生活環境改善について 

 

４．シヌグ堂周辺景観資源活用調査について 

 

５．景観条例・景観計画について 
 

６．シヌグ堂遺跡の文化財指定について 

 

 ２１ 下門
しもじょう

 勝
まさる

（津梁）【一問一答方式】 

 
１．環境行政について 

⑴ボランティアポイント制度等について 

⑵循環型社会の形成に対する取組について 

⑶不法投棄対策について 

⑷側溝整備等について 

 
２．市内集落の空洞化（空き家）及び危険家屋状況等について 

⑴調査について 

⑵現状について 

⑶対策について 

 

３．母子生活支援施設整備について 
 

４．不登校対策について 

⑴不登校児童・生徒の状況について 

⑵要因について 

⑶不登校のまま義務教育の年齢を超える人数について 

⑷不登校特例校について 
 

５．うるま市国民保護計画及び地域防災計画について 
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 ２２  伊波
い は

 洋
ひろし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．公営ギャンブルの誘致について 

 ⑴石川地区における誘致の行政の把握について 

 ⑵誘致予定地を取り巻く地域自治会の対応について 

 ⑶誘致予定地の現状と課題について 

 ⑷誘致予定（競輪）の誘致に関する条例について 

 ⑸誘致予定地のうるま市条例について 

 ⑹市長の対応方について 
 

２．あやはし館の運営について 

 ⑴新聞報道の市の立て替えた費用の対応方について 

 ⑵市民から返還請求を求められた場合について 

 

３．高齢者福祉について 
 ⑴これからの高齢者福祉の行政の対応方について 

 ⑵石川地区の高齢者向けコミュニティー施設について 

 ⑶石川庁舎・うるま市石川保健相談センター活用について 

 

 ２３ 伊波
い は

 良
よし

明
あき

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．松くい虫対策について 

 ⑴本市の状況について 

 ⑵防除方針及び被害木駆除対策について 

 ⑶市有地以外の防除対策及び被害木への対応について 

 ⑷広域連携による防除対策や被害木の徹底した駆除が望ましいと思うが見解を伺 
う。 

  

２．インボイス制度の導入について 

 ⑴インボイス制度の概要について 

⑵本市への影響や対応について 

 ⑶小規模事業者への周知や説明会等について 
 

３．公共施設間連絡バスについて 

 ⑴現況と今後の運営について 

 ⑵石川地域の循環バスの運行があってしかるべきだと考えるが見解を伺う。 

 ⑶バス車体への広告掲載やバス停ネーミングライツについて 

 ⑷バスの現在位置情報システムについて 
 

 ２４ 大城
おおしろ

 直
なおし

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．道路行政について 

 ⑴比嘉～兼久間の路線改良整備について 
  ①区間の道路と農地との段差対策について 

  ②シルミチュー付近の道路整備について 

 ⑵県道８号線（サンエー与勝シティ付近）の混雑について 
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  ①与勝方面からの混雑対策について 
  ②川田方面からの混雑対策について 

 ⑶県道３７号線の整備（路盤改良）について 

  ①現状整備は２年もたない状況を県に伝えているか 

  ②路盤改良の必要性について 

 

２．ネット環境の整備について 
 ⑴市内のネット環境の整備状況について 

 ⑵ネット環境の必要性について 

 ⑶ネット環境整備予定について 

 

 ２５ 喜屋武
き ゃ ん

 力
つとむ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．道路行政について 

 ⑴バス停屋根（バス停シェルター）について 

 ⑵県道３３号線、信号機時間調整について 

 ⑶県道１６号線より高江洲・前原地区に向けての側溝に蓋掛けし、歩道としての

利用が出来ないものか当局の見解を伺う。 
 

２．教育行政について 

 ⑴高江洲中学校の擁壁の蔦、雑木等刈込みについて 

 ⑵本市の歴史ある古民家について 

 ⑶うるま市文化協会活動について 

 ⑷本市所有の市民芸術劇場などの利用料金と運営内容について 
 

３．農業行政について 

 ⑴農業振興地域の農業用水について 

 ⑵金武湾内、内海での生けす養殖事業について 

 

４．防災組織について 
 各自治体の活動内容について 

 

５．電光掲示板設置について 

 設置場所、市民からの評価、運営について 

 

 ２６ 仲
なか

程
ほど

 孝
たかし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．赤道区域内県道１６号線からの雨水排水について 

 赤道公民館入り口向かい、県道１６号線に隣接する赤道３２８番地周辺では県道

からの雨水排水により道路の浸食が見受けられる。当局の対応を伺う。 

 
２．兼箇段区内道路改善について 

 兼箇段２４７番地２周辺、石垣積みの市道について、経年劣化により空洞化が見

られ非常に危険な状態にある。今後の当局の対応を伺う。 

 

３．認知症政策について 

 本市における認知症の実態及び認知症に特化した政策について伺う。 
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４．学校用務員の配置について 

 市内小・中学校における学校用務員の配置と今後の対応について伺う。 

 

５．ふるさと応援寄附金について 

 ふるさと応援寄附金の近年の状況及び返礼品の内容や、その選定方法について伺

う。 
 

６．青年連合会への支援について 

 青年連合会の現状と今後の育成・支援の在り方及び常時使用可能な事務所の設置

について当局の考え方を伺う。 

 

 ２７ 高屋
た か や

 優
ゆう

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．教育行政について 

 ⑴うるま市小・中学校の教室不足数の状況について 

 ⑵高江洲中学校の教室不足数の状況について  

 ⑶高江洲中学校の校舎改築整備計画について  
⑷教育行政における修繕費の使用優先順位について  

 ⑸高江洲中学校の校舎外側のトイレ修繕について  

 

２．インフルエンザワクチン無償化について 

 ⑴うるま市のインフルエンザ等の感染症対策について  

 ⑵インフルエンザワクチン接種率について  
 ⑶他市のインフルエンザワクチン接種率について  

 ⑷インフルエンザワクチン接種無償化について  

 

３．商業地域におけるコミュニティー交通について  

 県道３３号線沿線等におけるコミュニティー交通の導入について  

 
４．景観条例の見直しについて 

 下原地域や高江洲校区をはじめとした市街地における土地利用や、建築物の

高さ制限等の見直しについて 

 

 ２８ 藏
くら

根
ね

 武
たけし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．環境行政について 

危険生物について 

 

２．地域活性化について 

⑴旧与那城庁舎について 
⑵平安座東公園について 

⑶ウフバンタについて 

 

３．教育行政について 

⑴いじめについて 

⑵彩橋小・中学校について 
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 ２９ 又吉
またよし

 法
のり

尚
ひさ

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．公立中学校の部活動地域移行に関する事項について 

⑴地域移行にする理由を伺う。 

⑵うるま市の先進的な取組「部活動改革」の内容を伺う。 

⑶指導者の報酬や保険料等の保護者負担増について伺う。 

⑷中体連等への参加、高等学校への推薦の規程への見直しについて伺う。 

⑸うるま市における指導者の確保・支援の現状を伺う。 

⑹部活動県外派遣費について伺う。 
 

２．子どもの大切な命を守ることについて 

⑴うるま市となり過去１７年、中学生以下の死亡事例（病死を除く）件数とその

内容を伺う。 

⑵いじめによる死亡、水難事故による死亡の事案が起きた後、当局の行ってきた

対応策を伺う。 
⑶１７年間の中で４人もの大切な命がいじめや水難事故により失われている現状

を私は緊急事態と考えています。二度と同じ過ちを起こさないように当局には

全力で再発防止に取り組んでほしいと思います。市長、教育長の子ども達の大

切な命を絶対に守る想いや今後の考え方を伺う。 

 

３．通園バス安全装置設置の義務化について 
⑴うるま市の保育園、こども園、放課後児童クラブ、小学校、中学校のバスの保

有台数及び安全装置設置率について伺う。 

⑵２０２３年４月義務化に向けて市の取組を伺う。 

⑶小学校・中学校と放課後児童クラブは義務化の対象ではないと聞いてますが、

うるま市の対応方を伺う。 

 
４．コロナ禍における学校行事に関連する事項について 

⑴幼（こども園）・小連携運動会について伺う。 

⑵修学旅行について伺う。 

⑶学習発表会・合唱コンクールについて伺う。 

⑷授業参観について伺う。 

⑸卒業式について伺う。 
⑹給食について伺う。 

⑺マスクの着脱について伺う。 

 

５．小・中学校の教員不足について 

⑴うるま市の現状を伺う。 

⑵教員の長時間労働の常態化の主な原因について伺う。 
⑶現場教諭の負担軽減のための施策を伺う。 

 

６．マイナンバーカードについて 

⑴うるま市民のマイナンバーカードの取得率について伺う。 

⑵市職員のマイナンバーカードの取得率について伺う。 

⑶マイナンバーカードの事実上義務化について伺う。 

⑷マイナンバーカード取得促進のうるま市の取組、他市の状況について伺う。 
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７．字昆布内環境整備に関連する事項について 
⑴小学生の乗り降りする昆布バス停及び公共施設間連絡バス停の整備について伺

う。 

⑵昆布公園内ウオーキング道路のラバーチップ整備について伺う。 

⑶昆布公園内バスケットコートの整備について伺う。 

⑷うるま市昆布１０３６番地（来恩寺）付近における産業廃棄物不法投棄につい

て、現在の整備状況を伺う。 
⑸市道昆布１－１３号線に接続する里道整備について伺う。 

⑹昆布８９２番地付近排水路整備について、現在の状況を伺う。 

 

８．令和４年１０月２日投開票したうるま市議会議員選挙について 

⑴投票率について伺う。 

⑵サンエー具志川メインシティ、イオン具志川店、うるマルシェ、大型施設での

期日前投票所の増設について伺う。 

⑶違法なのぼり、横断幕について伺う。 

⑷候補者１人に対して、選挙カーの台数について伺う。 

⑸うるま市はクリーンな選挙を目指します。違法なのぼり、横断幕は設置しませ

ん宣言（案）について伺う。 

⑹公費負担について、お隣の沖縄市との違いについて伺う。 
 

 


